
RELEM
NEWS Cette année scolaire 2024-2025 nous apporte la joie de

l'incorporation de nouveaux délégués de District dans le

Conseil de la MEL de la RELEM ; ainsi qu'un « au revoir » à

notre cher Jean Chapuis, responsable de l'Identité Lasallienne

dans l'Équipe de la RELEM et aux délégués de District Fr Jesús
Félix Martínez, Mme. France Goossens et M. Alberto
Tornatora.

Jean Chapuis a joué différents rôles dans son District de

France, devenant « délégué à la tutelle » de différents centres

à Paris et, depuis 2018, responsable du domaine de l'Identité

dans l'Équipe Régionale d'Europe et du Proche-Orient.

Ceux d'entre nous qui ont eu l'honneur et le plaisir de partager

le travail et les responsabilités avec Jean soulignent son

amitié, sa loyauté envers le projet lasallien, mais surtout son

leadership et sa capacité de travail. Sa vision et son expérience

ont permis que, dans les moments difficiles de la pandémie, le

travail « en ligne » de la formation commune des directeurs

avec l'Assedil soit couronné de succès.

Nous souhaitons à Jean une très bonne retraite bien méritée,

sachant que nous nous reverrons sur les routes lasalliennes de

notre Région RELEM... merci beaucoup Jean ! 

Et comme nous l'avons dit dans le titre, nous tenons à

remercier le Frère Jesús Félix Martínez de l'Arlep, Mme
France Goossens de Belgique-Sud et Dott. Alberto Tornatora
d'Italie. Ils ont également accompli un travail inestimable en

étant le lien et la liaison entre leurs Districts et le Conseil de la

MEL, coïncidant également avec les Assemblées d'Assedil, les

Assemblées Régionales, les congrès d'Assedil et d'autres dans

lesquels leur participation a été très positive. Merci beaucoup

à vous trois pour votre excellent travail !

Nous souhaitons la bienvenue aux personnes qui prendront

leur place au sein du Conseil de la Mission de la RELEM :r e l e m@ l a s a l l e . o r g

N .  9  S E P T E M B R E  2 0 2 4



COMMISSION DE
L’ASSOCIATION

LA RELEM S'EST DOTÉE D'UNE
COMMISSION ASSOCIATION COMME L'A
DEMANDÉ L'ASSEMBLÉE DE LA MEL ;  LES
MEMBRES SONT :  MME CLAIRE SAID (P.O.)
;  MME COLETTE ALIX (F.E.F.)  ;  MME
HEATHER RUPLE GILSON (IGBM) ;  MME
ISABEL SOLER (ARLEP) ;  M. LORENZO
CUTORE (ITALY) ;  FRÈRE PETER MAGAC
(C.E.) .
LA PREMIÈRE RÉUNION EN LIGNE A EU
LIEU LE 20 SEPTEMBRE. NOUS
SOUHAITONS QUE L'ESPRIT ACCOMPAGNE
CETTE NOUVELLE COMMISSION, SI
IMPORTANTE POUR NOUS TOUS.

Fr.Andrea Biondi de l'Italie,  Fr. Julio
González de l'Arlep et M. Olivier
Husquin de la Belgique Sud (France et

Europe francophone). Chacun d'entre

eux a exercé des responsabilités

différentes au sein du monde éducatif

et pastoral de son district. Nous

sommes convaincus que leurs points de

vue et leurs expériences enrichiront le

Conseil à l'heure d'un avenir

passionnant qui nous attend, si nous

suivons les orientations du Projet

Levain, les apports du 46e Chapitre

général et du II AMEL de la Région. 

Bienvenue sur notre route !

LA COMMISSION, COMPOSÉE DE MME HEATHER
RUPLE ET DES FRÈRES BRICE, DANIEL, ENRICO,
HOSSAM, JANUSZ ET JORGE, S'EST DÉJÀ
RÉUNIE DEUX FOIS EN LIGNE POUR
COMMENCER LE VOYAGE DES PROCHAINES
ANNÉES. EN PLUS DE PARTAGER LE CHEMIN
QUE PRENNENT LES DIFFÉRENTS DISTRICTS,
L'ACCENT A ÉTÉ MIS SUR LE " HOTSPOT " AFIN
QUE  LA QUATRIÈME INITIATIVE STRATÉGIQUE
RÉGIONALE  PUISSE ÊTRE RÉALISÉ ET
QU'ENSEMBLE NOUS PUISSIONS DONNER DES
RÉPONSES CRÉATIVES, PARTAGÉES ET
CONCRÈTES À L'AVENIR DE TOUTES LES
VOCATIONS LASALLIENNES, SPÉCIALEMENT
CELLES DES FRÈRES. TOUTE L'INFORMATION
EST À VENIR

COMMISSION DES VOCATIONS



Au moment où je m'engage dans ce nouveau rôle, je suis ravi de me (re)présenter à la Famille

Lasallienne d'Europe et de la Méditerranée.

Je partage ma vocation lasallienne avec ma femme, Heather Ruple, et nos deux filles, Mary Angela

et Charley. En tant que famille, nous appartenons à une communauté intentionnelle nouvellement

établie, la Communauté Lasallienne du Sud de l'Angleterre, et nous résidons dans le Sud de

l'Oxfordshire, au Royaume-Uni.

Mon parcours lasallien a commencé en septembre 1989 lorsque j'ai rejoint le collège De La Salle à

Malte. J'ai poursuivi mes études à De La Salle aux niveaux primaire, secondaire et post-secondaire.

Pendant mes études universitaires, j'ai fait du bénévolat auprès de plusieurs ONG lasalliennes, tant

au niveau local qu'international, puis je suis retourné au collège De La Salle pour y enseigner les

mathématiques et la physique. La graine de ma vocation lasallienne avait été plantée.

En 2006, j'ai été invité à rejoindre le Conseil International des Jeunes Lasalliens et à participer au

2ème Symposium International des Jeunes Lasalliens. En septembre 2010, j'ai commencé à servir

en tant que premier coordinateur international pour les Jeunes Lasalliens au sein du Secrétariat de

l'Institut pour la Famille Lasallienne et l'Association. À la fin de ce rôle, je suis passée à un nouveau

chapitre en septembre 2015 en tant que directrice de la formation pour la mission pour le district

d'Irlande, de Grande-Bretagne et de Malte, qui venait alors d'être créé.

Dans mes rôles de directeur de la formation pour la mission et de directeur de la mission (depuis

septembre 2019), je me suis concentré sur la coordination et la promotion de la mission lasallienne.

Cela impliquait de renforcer les programmes de formation et de préparer les changements de

leadership et de gouvernance afin d'assurer la durabilité et la vitalité de notre Mission. 

Tout au long de mon parcours dans le District et au niveau de l'Institut, j'ai eu le privilège d'être

accompagnée par des Frères et des Partenaires inspirants. Au sein de divers conseils, commissions

et comités de la RELEM, j'ai collaboré avec des Lasalliens engagés qui travaillent sans relâche pour

soutenir notre mission d'éducation et de formation des jeunes dans la foi, le service et la

communauté.
Dans mon nouveau rôle pour la RELEM, je disposerai de deux

jours par semaine pour contribuer au renforcement de la

collaboration au sein de la Région et favoriser les connexions

à travers le réseau lasallien. L'une des priorités de ma

première année sera de soutenir la Commission des alliances

stratégiques de la RELEM (StAR) qui élabore un plan concret

pour une coopération et un alignement plus étroits entre les

Districts de la RELEM. Ces efforts sont essentiels car nous

continuons à faire progresser la vision éducative et spirituelle

de Saint Jean-Baptiste de La Salle à travers notre réseau de

plus de 450 ministères en Europe et dans la Méditerranée.

Je me réjouis de rencontrer beaucoup d'entre vous,

d'échanger des idées et de travailler ensemble, inspirés par La

Salle, pour être un levain au service des plus vulnérables.

NOUVEAU MEMBRE DE L'ÉQUIPE RELEMJOSEPH C. GILSON :



Permettez-moi de répondre aux questions que

plusieurs personnes m'ont adressées : 'Pour quelles

raisons as-tu choisis de devenir Frère des Écoles

Chrétiennes ?', 'Qu’est-ce qui t’a aidé à prendre la

décision de prononcer les vœux perpétuels ?', ou

encore ‘Es-tu prêt à franchir ce pas ?'.

FRÈRE FADY
S A L A M A  

partager une à trois valeurs qu'ils estiment avoir acquises dans

le cadre lasallien. Plus de soixante-quatre réponses me sont

parvenues, que j'ai inscrites à l'intérieur de la silhouette de

l'enfant, là encore sans répétition.

J'ai choisi d’ajouter au bas de ce dessin-souvenir la célèbre

phrase de notre fondateur : "Souvenons-nous que nous

sommes en la Sainte Présence de Dieu". Cette phrase m'est

particulièrement chère, car je suis convaincu que c'est lorsque

nous sommes véritablement 'Présents' dans une relation

éducative, et conscients de la présence du Seigneur, que nous

pouvons pleinement apprécier et nous jouir de toutes ces

valeurs exprimées dans le dessin.

Je conclue en affirmant que si j'ai prononcé aujourd'hui mon

"OUI" au Seigneur, c'est grâce à vous tous. Je vous suis

reconnaissant de donner du sens et de la valeur à ma vie. Priez

pour moi !Vive Jésus dans nos cœurs, à jamais."

Ma réponse s’exprime à travers les dessins: Lors de ma première profession de vœux, après

mon noviciat aux Philippines, j'éprouvais - et éprouve toujours - une profonde admiration pour

notre fondateur, Saint Jean-Baptiste de La Salle. Désireux de traduire ce sentiment, j'ai dessiné De

La Salle agenouillé, exprimant son abandon et son humilité pour être en contact avec la réalité et

plus proche des besoins de l’enfant. En face, l'élève est représenté assis sur un tabouret, ce qui

symbolise que - à travers l'éducation : le livre - l'élève grandit. On note que la main de Saint Jean-

Baptiste de La Salle est levée vers les cieux, rappelant que dans ses méditations, De La Salle nous

invite à prendre conscience de notre rôle d'intermédiaires entre l'enfant et Dieu.

Après sept années d'engagement au sein de l’Institut des Frères, j'ai souhaité conserver cette

représentation mais cette fois je ne voulais pas le dessiner seul, j’ai voulu que les personnes avec

qui j’ai partagé la mission participent avec moi. Ainsi, il y a quelques mois, j'ai sollicité via

WhatsApp des éducateurs, des directeurs, des Frères et des responsables de mouvements, leur

demandant de me communiquer une à trois valeurs qu'ils aiment  transmettre aux jeunes. J'ai reçu

plus de cinquante-huit réponses, que j'ai fidèlement retranscrites (sans redondance) sur l'habit de

De La Salle. J'ai ensuite envoyé un autre lien aux élèves et aux Jeunes Lasalliens, les invitant  à 
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UN «POUR TOUJOURS » 
EN PRÉSENCE DU SEIGNEUR



En août dernier, le 24 pour être précis, le Frère Cristian et moi avons célébré notre première

profession religieuse en tant que Frères de La Salle après deux années intenses de noviciat à

Madrid. La célébration a eu lieu dans l'église de l'école La Salle Griñón et nous étions accompagnés

par nos amis, notre famille et des Frères de tout le district. Nous avons également eu la chance

d'être rejoints par les frères Joël Palüd et Anatole Diretenadji, frères conseillers généraux. 

Notre devise pour les communautés pour l'année scolaire 2023/24 était très simple et nous

invitait à vivre dans la gratitude : Merci ! Et c'est cette expérience qui a été marquée par le feu lors

de la célébration. Tout d'abord, merci à nos familles qui nous ont accompagnés dans ce moment

privilégié. L'exemple de nos parents a façonné chacun de nous personnellement, faisant de nous

des Frères de manière concrète. Deuxièmement, merci à tous les Frères qui nous ont précédés et

aussi à tous ceux qui vivent, en communauté et en mission avec nous. En outre, nous devons aussi

être reconnaissants pour le témoignage de l'histoire lasallienne de notre Fondateur et des

premiers Frères qui sont venus à nous à travers les formations que nous avons eues pendant ce

temps. 

Aujourd'hui, nous voyons que nous pouvons développer notre vie et notre histoire dans cet

Institut des Frères de La Salle, dans lequel nous nous sommes sentis pleinement accueillis par tous.

Nous voyons que nous pouvons accomplir notre vie et continuer à grandir dans notre relation avec

Dieu au milieu de cette grande communauté mondiale qu'est notre Institut. Nous vous demandons

aussi, comme nous le faisons aujourd'hui et comme Jean-Baptiste de La Salle l'a fait en son temps,

de ne jamais cesser de rêver et d'espérer un Institut toujours nouveau et éclairé par la lumière de

l'Évangile du Royaume. 

Enfin, et surtout, nous remercions le Seigneur de notre vie et de notre histoire, qui ne cesse de

nous appeler malgré nos incohérences et nos faiblesses. Tu as toujours été là pour nous et nous

croyons qu'aujourd'hui nous pouvons faire nôtre l'expérience des disciples d'Emmaüs : nous avons

senti notre cœur brûler avec toi et avec nos frères, et comment, à la fraction du pain, tu as

renouvelé ta présence au milieu de nous. De plus, tu nous as donné la force de poursuivre notre

chemin. Nous voici, Père, envoie-nous et reste avec nous. 
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"OÙ QUE JE VOUS ENVOIE, VOUS ME
SENTIREZ PRÈS DE VOUS".

 FRÈRE BORJA ET
FRÈRE CRISTIAN:
 PREMIERS VŒUX

À GRIÑÓN



Fraternité en action, un projet pour les Jeunes

Lasalliens, m'a emmené en Italie au mois d'août.

Même si j'ai toujours aimé ce pays, ce voyage m'a

aussi fait sortir de ma zone de confort.

Aider pendant 10 jours à La CasArcobaleno m'a

apporté beaucoup de sentiments contradictoires.

Y aller en tant que seul Jeune Lasallien était à la

fois excitant et un peu stressant. J'avais imaginé les

choses différemment (avec des gens que je

connaissais déjà), mais le 1er août, j'étais la seule à

arriver en Italie. Cependant, je n'ai jamais été

seule. À Scampia (une banlieue de Naples), vous

êtes toujours entouré. Les bénévoles vont et

viennent à CasArcobaleno, te vous y rencontrez

FRATERNITY IN ACTION"CRÉÉ POUR L'AMOUR INCONDITIONNEL”
chaque jour de nouveaux enfants et jeunes. J'ai

été agréablement surprise par le fort

sentiment de communauté qui règne dans ce

quartier. Ce qui m'a le plus touché, c'est l'effet

que Brother Enrico a sur cette communauté.

Tout le monde le connaît et le respecte. Il vit

pour les autres et veut un meilleur avenir pour

les jeunes du quartier. Il apporte son aide là où

il le peut. Cette aide n'est pas seulement

matérielle, mais se manifeste surtout par les

conversations qu'il engage et l'amour qu'il

donne.

Il se rend régulièrement dans un camp rom

situé non loin de Scampia. Avec plusieurs

scouts, j'y suis moi-même allé deux fois. C'est

une expérience émouvante. Vous y jouez avec

les enfants et essayez d'égayer un peu leur

journée ou de leur changer les idées, mais vous

êtes bien conscient que vous ne pourrez pas

changer grand-chose à leur environnement et

à leurs perspectives d'avenir. La prise de

conscience que j'ai grandi avec plus que ce

dont j'ai jamais eu besoin était grandissante. La

seule différence entre nous, c'est la chance.

Scampia est un quartier caractérisé par la

pauvreté et la mafia. Je le savais d'avance...

mais pour moi, c'est un lieu d'amour

inconditionnel.

Je suis incroyablement reconnaissante d'avoir

été amenée à sortir de ma zone de confort et

j'ai hâte d'y retourner.

Mathilde Leysen, Belgique du Nord



L'expérience en Égypte a été une expérience de fraternité et donc de dépouillement. Je me suis

certainement dépouillé de mes croyances et de mes conventions sur le « bien vivre » pour

comprendre leur façon de vivre et de vivre avec ce qui est là. Je me suis certainement dépouillée

de toutes les peurs que j'avais à l'égard d'un peuple que, par préjugé, je croyais simplement pauvre

et non civilisé, mais que j'ai découvert riche de valeurs et humilié par des hommes non civilisés. J'ai

sans doute été dépouillé lorsque je pensais avoir la bonne réponse, qu'il fallait faire selon ma tête,

mais au lieu de cela, je les ai fait faire, et j'ai été témoin des intuitions créatives d'hommes et de

femmes qui semblaient sûrs que la Providence ne les laisserait jamais sans quelque bonne idée.

J'ai réalisé que vivre en tant que Frère peut être une

expérience de liberté et de libération. Un Frère ne peut

pas rester enfermé dans la méfiance à l'égard d'un autre

frère, quelles que soient son origine, sa religion ou sa

culture. Une sœur ne peut pas se cacher dans la vie

tranquille et tourner le dos à l'autre sœur qui vit l'enfer sur

terre. Un Frère et une sœur peuvent au contraire se

défaire des lourds ornements des convictions sociales, des

bandes étroites de la loi du plus fort et de la tendance

récente au « prestantisme » débridé. Il est pourtant

presque naturel de dire que si l'on se dépouille de quelque

chose, il faut se vêtir d'autre chose. Mais non. Quand on se

sent Frère, on n'a pas besoin de se couvrir de quoi que ce

soit, je le répète : c'est une expérience de liberté et de

libération.
Je pourrais et je voudrais parler de tout ce que j'ai vécu, de la formation sérieuse et approfondie

que nous avons eue avant de partir pour les différents villages, aux réunions pour partager les

impressions de la journée et nous demander quels sont les besoins des enfants pour le lendemain ;

je pourrais parler des beaux paysages du sud de l'Égypte, des monastères creusés dans la roche,

où même la Sainte Famille s'est arrêtée, aux côtes fertiles du Nil qui, dans le désert aride par

lequel elles sont entourées, nous rappellent qu'il y a toujours de l'espoir pour la vie, après tout. Je

pourrais vous parler des gens ordinaires que j'ai rencontrés, des parents et des grands-parents qui

ne dorment pas et travaillent sans relâche pour deux sous afin que leurs enfants comprennent la

préciosité d'une famille unie et d'un amour qui se sacrifie. Mais tout cela n'intéresserait que peu

de gens et en ennuierait beaucoup. Au lieu de cela, je suis sûr qu'un geste, un seul, tous

l'accueilleront et le chériront dans leur cœur : la façon dont les Égyptiens rompent le pain. 

La table est ronde. Nous nous en approchons ensemble, chacun avec un aliment différent à

partager : un peu de fromage, un peu de haricots, un peu de légumes, un peu de pain. Ensuite, celui

qui est content dirige l'action de grâce pour la nourriture, que ce soit par un chant ou une prière.

FRATERNITY IN ACTION“LA FRATERNITÉ LASALLIENNE :
 DU PAIN ROMPU POUR LES PAUVRES”



Ce n'est qu'ensuite que nous nous asseyons.

Personne n'a son assiette, mais juste un

mouchoir pour s'appuyer ou s'essuyer les

mains. Quelqu'un prend le pain. Il le rompt. Il le

partage avec tout le monde et ainsi, dans la

célébration, on mange des plats centraux.

Dans cette table apparemment pauvre, avec

peu d'hygiène, peu d'élégance et surtout peu

de nourriture, j'ai vu le pain rompu et l'amour

multiplié. Ce pain s'est transformé en chacun

des artisans de la paix que j'ai vus pleins

d'espoir, offrant joie et confiance dans un pays

désespéré. Ces garçons et ces filles qui, comme

le pain chaque jour, rompent et se donnent aux

enfants qu'ils rencontrent. Ce Dieu qui nous a

réunis et qui un jour nous a dit « faites comme

moi ».

Merci l'Égypte, pour tout, mais surtout parce

que tu m'as appris à rompre le pain.

Vincenzo Rosati, Italie

Du 23 juillet au 5 août, j'ai eu l'occasion de
participer au projet " Fraternité en action " en
Haute-Égypte. Avec des volontaires locaux et
d'autres venant d'autres pays, nous avons mis
en place un grand programme pour les enfants
de divers villages de Haute-Égypte. J'ai eu
l'honneur d'aider dans un petit village
orthodoxe nommé "Abu Hager". Le temps passé
là-bas a été très enrichissant pour moi et a
élargi mes horizons. C'était très agréable de voir
quels sont les projets lasalliens dans le monde.
Je suis très reconnaissant de faire partie de
cette mission et de m'être fait beaucoup de
nouveaux amis pendant mon séjour en Égypte.
En outre, je me réjouis de participer à d'autres
missions lasalliennes à l'avenir.

Marlene Seitz, Europe Central 
(Ancienne élève, De La Salle Strebersdorf)

UNE EXPÉRIENCE DE VOLONTARIAT
POUR LES JEUNES LASALLIENS



CONGRÈS DE L'ÉQUIPE 
CATÉCHÉTIQUE 

EUROPÉENNE (EEC)
CLUJ-NAPOCA, ROUMANIE.

Le thème du congrès « Catéchèse, liturgie et

expérience humaine » a été développé dans une

perspective œcuménique avec des discours de

plus de six églises différentes, notamment

orthodoxe, gréco-catholique, catholique,

protestante et luthérienne, ainsi que des

expériences qui permettent de mettre à jour la

relation entre catéchèse et liturgie avec plus de 40

représentants d'Allemagne, d'Autriche, de

Belgique, de République tchèque, de Slovénie,

d'Espagne, de Finlande, de France, de Hongrie,

d'Irlande, d'Italie, de Malte, du Portugal et de

Roumanie, qui était l'hôte de l'événement. 

Les Frères José Ma. Pérez et Javier Núñez,

membres de l'Institut San Pío X - La Salle Campus

Madrid, étaient présents à ce congrès et le Frère

José Ma. était membre du comité de coordination

et a pris la parole lors de la dernière intervention

qui a résumé les travaux du congrès.

Pendant le congrès, il y a eu du temps pour des

présentations très enrichissantes, pour connaître

la culture roumaine, ainsi que pour partager des

expériences et des célébrations dans la catéchèse

et la liturgie. 

Il y avait quatre parties, pour approfondir le thème

à partir d'une approche historique, d'une approche

contemporaine, d'une approche œcuménique et

d'une autre appelée « Christifideles laici ». Il était

enrichissant d'en apprendre davantage sur les

réalités de l'Orient chrétien. La présentation du Dr

Christian Barta sur l'Église gréco-catholique

roumaine a souligné l'importance de ne pas

séparer l'iconographie, la liturgie et la spiritualité

de la catéchèse. De même que la contribution de

Liviu Viducan sur la liturgie et la catéchèse dans

l'Église orthodoxe.

Joël Molinario et Angela Kaupp ont reconnu que

Françoise Derkenne et Hélène Lubienska de

Lenval étaient des pionnières du renouveau

catéchétique en France. Le Dr Elena Massimi a

souligné que souvent la liturgie et la catéchèse ne

sont pas toujours allées de pair avec l'expérience

humaine, « d'une part la théologie, la catéchèse, la

liturgie et d'autre part l’anthropologie,  oubliant  

que la Révélation se fait dans la chair de

l'homme ». 

Le Dr Roland Lacroix a rappelé que le

Directoire actuel de la catéchèse parle d'une

sorte de nouveau retour aux sources de la

catéchèse à trois égards. Premièrement, le lien

entre catéchèse, liturgie et expérience de vie,

comme évidence catéchuménale ;

deuxièmement, une catéchèse inspirée par

l'itinéraire rituel de l'initiation chrétienne des

adultes et troisièmement, la redécouverte de

l'action mystagogique comme ressource

catéchétique.

Angela Kaupp a établi un lien entre la

catéchèse, la liturgie et les femmes, remettant

en question le rôle secondaire des femmes

dans la mission de l'Église. Carl-Maria Sultana,

ancien élève lasallien de Malte, a fait le lien

entre la liturgie, la catéchèse et la famille,

donnant lieu à un dialogue intéressant sur les

types de famille et les difficultés actuelles que

la famille rencontre dans la transmission de la

foi et la première annonce.

La rencontre avec la communauté gréco-

catholique de la paroisse Andrei Muresanu de

Cluj a été un moment très émouvant et

évocateur qui a aidé à vivre de nombreuses

idées lancées à travers les présentations de la

pratique pastorale. Une rencontre riche qui a

contribué à renforcer les liens entre l'Occident

et l'Orient chrétiens, ainsi que l'œcuménisme. 

Le prochain congrès de l'équipe catéchétique

européenne est prévu pour 2026, mais le IVe

congrès catéchétique international aura lieu à

Rome, au Vatican, en 2025 dans le cadre du

Jubilé. 

fr. Javi Nunez
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NOTRE VOYAGE
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24
25

7 OCTOBRE 2024
9 DÉCEMBRE 2024

5 MAI 2025

CONFÉRENCE DES VISITEURS

ROME: 10 - 14 MARS 2025

CONSEIL MEL

30 SEPTEMBRE -1
OCTOBRE 2024

9-10 DÉCEMBRE 2024
10-11 MARS 2025
23-24 JUIN 2025

RELEM TEAM 

29-30 SEPTEMBRE 2024
13-14 JANVIER 2024

7-8 AVRIL 2025

Créée par l'Assemblée régionale en février 2024, la
Commission StAR et mis en place en avril lors de la
Conférence des Visiteurs à Iasi, a pour mission de
rencontrer dans les prochains mois tous les Districts
et la Délégation, avant décembre 2024, pour « créer
un modèle de gouvernance globale qui favorise la
collaboration souhaitée » par une approche plus
personnelle et interactive. Les résultats seront
présentés lors de la conférence des visiteurs en mars
2025. Nous confions à tous ces rencontres et cette
volonté de créer ensemble des liens de fraternité pour
les jeunes et les pauvres.

2 OCTOBRE 2024
28 OCTOBRE ONLINE 

26 NOVEMBRE ON LINE
11 DÉCEMBRE 2024

ASSEDIL
6-11 OCTOBRE 2024 

FORMATION DES DIRECTEURS - ROME
23-26 AVRIL 2025

CONGRESS - MALTA

CULTURE DES
VOCATIONS

ASSOCIATION

11 NOVEMBRE 24 ON LINE
5-7 DÉCEMBRE 2024 

19 FÉVRIER 2025 ON LINE
3-5 MAI 2025 

15 NOVEMBRE ON LINE 
13-15 FEBRUARY 2025
10 APRIL 2025 ON LINE

23-25 JUNE 2025

FORMATION DES FORMATEURS EN ANGLAIS 16-20 JUNE 2025 - MALTA


